

**Bericht über die Musikarbeit im Bildungs- und Gemeinschaftshaus  
Kerekudvar/Runder Hof in Székelykeresztúr/Cristuru Secuiesc im Jahr 2018,  
unterstützt durch den Sonderzweck 2017**

Im Jahr 2018 konnten wir mit der Unterstützung vom Ev. Jugenddankopfer Sonderzweck 2017 einen besonderen Teil unserer Musikarbeit starten, die Volksmusik.

Vor allem möchte ich hier erwähnen, dass die Waisenkinder und Jugendlichen im Kerekudvar bisher keine Basis für diese Arbeit legen konnten. Weil Volksmusik vor allem auf Familienfesten wie Taufe, Konfirmation, Schulabschluss, Hochzeit gespielt wird, lernen die Heimkinder diese Musik nicht kennen. Ohne Familie und Verwandtschaft aufzuwachsen heißt auch, dass sie diesen Teil des familiären oder gesellschaftlichen Zusammenlebens nicht kennen.

So geht unser Volksinstrumente-Unterricht mit dem anderen Unterricht Hand in Hand. Wir bringen ihnen auch Volkslieder bei und versuchen ihnen auch Volksmusikgruppen oder Volksmusiker vorzustellen.

So waren es immer Höhepunkte des Jahres, wenn wir mit Volksmusikern zusammengearbeitet haben, die in einer Gruppe spielen und die Kinder und Jugendlichen diese Musiker auch beim Spielen erleben durften.

Zuerst möchte ich Ihnen die gekauften Instrumente und die Unterrichtseinheiten vorstellen, die wir durch Ihre Unterstützung kaufen und finanzieren konnten.

Bisher haben wir zwei Gardon, mehrere Hirtenflöten, eine Kobza und eine Zither gekauft. Dieses Jahr möchten wir weitere Instrumente kaufen, wie zum Beispiel Zithern und Kontrabass.

Wir haben auch mehrere Instrumentalunterrichte gestartet:

<b>Instrument</b>	<b>Unterricht</b>	<b>Zahl der Kinder</b>
Geige	2 Stunden pro Woche	2
Brácsa Bass	1 Stunde pro Woche	4
Hirtenflöte	Workshop	8
Zither	Workshop	5
Gardon, Trommel	2 Stunden	3
Gitarre für Anfänger	2 Stunden	5
Gitarre für Fortgeschrittene	2 Stunden	5
Klassische Flöte	1 Stunde	7

Der Gitarrenunterricht und der klassische Flötenunterricht laufen weiter. Den Gitarrenunterricht gibt es schon seit längerer Zeit in Kerekudvar. Daraus ist jetzt eine Nachfolgeprojekt entstanden. Ein 17-jähriges Schulmädchen vom Kinderschutzbund, eine der besten Gitarristen, unterrichtet jetzt ihre Kameraden ehrenamtlich auf der Gitarre. Ihr Gitarrenunterricht ist gut besucht und sie hat schon bei der Weihnachtsfeier im Kerekudvar einen tollen Beitrag geleistet mit ihrer Anfänger-Gitarrengruppe.

Wir schätzen ihre Zuverlässigkeit und ihre Ausdauer sehr.

Höhepunkte des Jahres waren die Workshops mit Profimusikern.

Wir haben 2018 zweimal dreitägige Workshop für Hirtenflöten organisiert.

Im März war Réka Fodor aus Ungarn bei uns und hat Gesang und Trommel unterrichtet und das bisher noch nicht bekannte Instrument, die Gardon, eingeführt .

Im April hat uns Wolfgang Tost aus Dresden für einen Gitarrenworkshop besucht.

Im Sommer haben wir einen einwöchigen Workshop in moldauischer Musik mit Flöte, Geige und Trommel organisiert mit Lidia Draskoczy von der Gruppe Tazlo.

Wie schon erwähnt, ist es ein besonderes Erlebnis für die Kinder und Jugendliche, von Profimusikern zu lernen. Sie haben ihre Band vorgestellt, Musik- CDs geschenkt, sehr gut unterrichtet und mit den Kindern und Jugendlichen am Abend zusammen gespielt und gesungen.

Ursprünglich hatten wir vor, die Kinder und Jugendlichen in verschiedene öffentlich angebotene Musiklager mitzunehmen. Leider haben diese Lager keine Genehmigung von der Gesundheitsbehörde und so darf der Kinderschutzbund die Kinder und Jugendlichen nicht teilnehmen lassen. So haben wir uns für eigene Workshops entschieden. Auf jeden Fall haben diese Workshops mit Profimusikern einen positiven Einfluss auf die Motivation der Kinder, ein Instrument zu spielen. Dadurch, dass sie die Musiker in den Workshops auch menschlich kennenlernen, gibt es mehr Möglichkeiten für das Fördern von Einzelnen. Es hat einen sehr positiven Einfluss.

Einen schöner Abschluss des Jahres war die Weihnachtsfeier, bei der die Kinder ihren musikalischen Beitrag geleistet haben.

Die 13/14-jährigen Jungs treffen sich auch spontan, um zusammen zu spielen und eine Nachfolgeband zu gründen.

Wir sind gespannt auf das Jahr 2019!

Vielen Dank im Namen der Kinder und Jugendlichen für Ihre Unterstützung!

gez.

Hajnalka Mátéffy

Verein Fehérlófia, Cristuru Secuiesc

14. März 2019



Flötenspiel in der Schule



Musikworkshop mit Friedrich Steinke 01/2018



Musikworkshop mit Réka Kozma 03/2018



Musikworkshop mit Wolfgang Tost 04/2018



Band Royal 01/2018



Gitarrengruppe bei Museumsnacht 06/2019



Gitarrengruppe bei Museumsnacht 06/2018



Kerekudvar Musikworkshop 06/2018



Kerekudvar Musikworkshop 06/2018



Csehetfalva Musikworkshop 07/2018



Csehetfalva Musikworkshop 07/2018



Csehetfalva Musikworkshop 07/2018



Geigenspiel 09/2018



Zitherunterricht 11/2018



Kerekudvar Geigenunterricht 11/2018



Kerekudvar Gitarrengruppe Weihnachten 2018



Kerekudvar Flötenunterricht 02/2019



Kerekudvar Gitarrenunterricht 02/2019



Kerekudvar Geigenunterricht 02/2019



Csehetfalva reformierte Kirche Musikprojekt 02/2019



Csehetfalva Flöten- und Geigenunterricht 02/2019